

« JE SOUHAITE ÉTRE UN MAIRE DU QUOTIDIEN, UN MAIRE QUI PRÉPARE L'AVENIR »

En mars prochain, les Chalonnaises et les Chalonnais feront un choix décisif pour l'avenir de notre ville. Ce choix engage bien plus qu'un mandat. Il engage la capacité de Chalon à protéger ses habitants, à se renouveler et à préparer l'avenir dans un monde traversé par de profondes transformations sociales, écologiques et économiques.

Chalon dispose d'atouts considérables. Pourtant, notre ville peine aujourd'hui à retenir ses habitants, à maintenir ses services publics et à offrir à chacun des conditions de vie dignes et apaisées. Des commerces ferment, des familles s'en vont, certains quartiers s'essoufflent. Trop de Chalonnais ont le sentiment que la ville ne répond plus à leurs besoins du quotidien. Ce constat ne doit pas nous décourager. Il doit nous rassembler.

C'est dans cet esprit que j'ai décidé d'être candidat à la fonction de maire, avec le soutien de femmes et d'hommes de gauche, écologistes, progressistes et humanistes réunis au sein de Chalon en Commun. Je suis né à Saint-Rémy, j'ai grandi à Chalon et j'ai construit ici mes attaches les plus profondes. Ce territoire m'a forgé. Je connais ses forces comme ses fragilités, et je mesure pleinement les défis que nous avons à relever.

Avec votre confiance, je serai un maire de proximité, présent et à l'écoute, un maire de tous les jours qui facilite la vie quotidienne. Mais je serai aussi un maire qui prépare l'avenir, qui refuse le repli, le fatalisme et l'abandon des services publics. Servir Chalon plutôt que me servir de Chalon, voilà le sens de mon engagement.

Pour redonner un cap clair à notre ville, je vous propose un contrat fondé sur des chantiers prioritaires et concrets, qui structureront l'action municipale tout au long du mandat.

Le premier chantier sera celui d'une ville familiale et intergénérationnelle. Chalon doit redevenir une ville qui prend soin de ses habitants à chaque étape de la vie. Cela passe par un meilleur accès à la santé, par la rénovation de nos écoles, par le soutien aux familles et par un accompagnement du vieillissement dans la dignité. Garantir une alimentation saine, lutter contre les inégalités éducatives et permettre de bien vieillir chez soi sont des priorités absolues pour renforcer la cohésion de notre ville.

Le deuxième chantier sera celui d'une ville sûre et apaisée. La sécurité est un droit fondamental. Elle ne se résume pas à des effets d'annonce, mais repose sur la présence humaine, la prévention, la médiation et le respect. Nous renforcerons partout la police municipale de proximité, lutterons fermement contre les violences, en particulier celles faites aux femmes et aux enfants, et agirons contre les incivilités du quotidien pour améliorer concrètement la tranquillité publique.

Le troisième chantier sera celui d'une ville accessible et engagée dans la transition écologique. Chalon doit s'adapter au changement climatique et améliorer le cadre de vie de tous ses habitants. Cela implique une ville plus verte, plus ombragée, plus respirable, avec des mobilités adaptées à chacun, des services publics essentiels maîtrisés et des logements abordables et économies en

énergie. Chaque quartier doit bénéficier de cette transformation.

Le quatrième chantier sera celui du renouveau sportif et culturel. Le sport et la culture sont des piliers de l'émancipation, du lien social et de la fierté collective. Nous voulons les rendre accessibles à toutes et à tous, dans tous les quartiers, en rénovant les équipements, en soutenant les associations et en faisant de Chalon une ville vivante, créative et populaire toute l'année.

Le cinquième chantier sera celui d'une ville innovante et ambitieuse. Chalon doit permettre la création d'emplois et offrir des perspectives à sa jeunesse. Nous soutiendrons le commerce de proximité, développerons les filières industrielles d'avenir, renforcerons l'accès à la formation et à l'enseignement supérieur et ferons de la transition écologique un moteur de développement économique local.

Enfin, le sixième chantier sera celui du renouveau démocratique. Trop souvent, les habitants sont tenus à distance des décisions qui les concernent. Nous voulons une démocratie locale vivante, transparente et participative, où les Chalonnaises et les Chalonnais sont associés aux choix, disposent de moyens d'action concrets et peuvent contrôler l'action municipale.

Je sais qu'il est impossible de tout prévoir et que le rôle d'un maire n'est pas de décider seul, mais de rassembler, d'écouter et d'agir avec sérieux et humilité. Je m'engage à rendre compte régulièrement de l'action municipale et à exercer ce mandat dans un esprit d'apaisement, de respect et de transparence.

Avec l'équipe de Chalon en Commun, nous voulons faire de Chalon une ville plus humaine, plus solidaire et tournée vers l'avenir.

Une ville où il fait bon vivre, travailler, étudier, vieillir et s'engager.

En mars prochain, je vous propose de bâtir cette ville ensemble et de redonner à Chalon la confiance qu'elle mérite.

*avec vous
Aimé Pugnion*

COMMENT CE PROGRAMME A-T-IL ÉTÉ CONSTRUIT ?

Le programme de Chalon en Commun est le fruit d'un travail collectif et ouvert. Il a été élaboré à partir d'échanges avec les habitants, d'un travail en commissions thématiques réunissant citoyens, acteurs associatifs et militants, et d'une écoute attentive des réalités du terrain.

Cette méthode de co-construction est au cœur de notre engagement. Elle permet de croiser les expériences, de dépasser les clivages et de bâtir des propositions utiles, réalistes et adaptées à Chalon.

Ancré dans le quotidien des Chalonnaises et des Chalonnais, ce projet vise un objectif simple : améliorer concrètement la vie à Chalon et permettre à chacune et chacun de mieux maîtriser son avenir dans une ville plus juste, plus solidaire et plus démocratique.